

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

BITAM : JEAN EDOU SOLIDAIRE DES COMMERÇANTES.



Photo: Servais Sonde Batata

**LE** 31 mai dernier, un natif de Bitam, Jean Edou, a lancé officiellement son programme de soutien aux activités génératrices de revenus (AGR) des femmes de Bitam. Cadre militant de base du Parti démocratique gabonais, il a mis en place un fonds de 3 millions pour encourager les femmes à développer leurs petites activités commerciales. La cérémonie de distribution dudit fonds s'est déroulée en présence du gouverneur du Woleu-Ntem, Jules Djeki, du préfet du Ntem, Alfred Ogoula, du maire Jules Mbelé Asseko et bien d'autres personnalités administratives et politiques locales. Les femmes bénéficiaires ont remercié leur bienfaiteur. "C'est une initiative très salubre de nous apporter cette aide financière. Nous avons aussi bénéficié d'une formation en gestion de commerce. Nous ne pouvons que remercier notre fils et frère Edou pour l'acte posé", a déclaré, au nom de ses congénères, Mme Aïssatou responsable adjointe des "femmes commerçantes de Bitam". Parallèlement, vendredi dernier, au terme du séminaire, les participantes ont reçu leurs attestations de formation. Le maire Jules Mbelé Asseko a renforcé ledit fonds en y ajoutant 1 million de francs.

BATATA & ALLOGO

## Port-Gentil/Fête des mères : Justine Lembibi-Mihindou honore près de 800 mamans

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

**L**A place de la Concorde a vibré dimanche dernier au rythme des groupes socioculturels du PDG. Une mobilisation impulsée par Justine Lembibi-Mihindou, ministre déléguée auprès du ministre de la Santé et des Affaires sociales, qui a honoré, à l'occasion de la Fête des mères, près de 800 mamans.

Elle avait à ses côtés, Gabriel Tchango (maire de Port-Gentil et membre du comité permanent du Bureau politique), Jean-Richard Sylong (membre du Bureau politique) et Ferdinand Ndo Ella (secrétaire provincial par intérim). C'était des retrouvailles de fête. Mais elle en a profité pour exhorter ses congénères, à quelques jours de la fin des opérations de l'enrôlement, de se faire inscrire sur les listes



Photo: NGUIMBI Julie

**Remise symbolique d'un don à une maman par la ministre déléguée, Mme Lembibi-Mihindou (g).**

électorales. "L'enrôlement est un devoir citoyen, n'attendez pas la dernière minute pour vous lever", a-t-elle lancé. Estimant que la victoire de leur candidat, Ali Bongo Ondimba, passe par cette première étape du processus électoral.

"Le développement de l'Ogooué-Maritime, en particulier, et du Gabon, en général, a toujours fait partie des priorités du DCP. Nous devons en retour soutenir sa politique et lui réserver le plein des suffrages

pour sa réélection", a insisté la ministre déléguée. Non sans ajouter que son geste s'inscrit dans le triptyque : "Patriotisme-Pragmatisme-Proximité", insufflé par le Premier ministre, Alain Claude Bilie-By-Nze. Les femmes ont magnifié le geste de leur bienfaitrice. D'après elles, Justine Lembibi-Mihindou a toujours été à leur chevet. "Vous avez toujours été une mère attentionnée, un bel exemple en matière de partage et de solidarité", ont-elles reconnu.

## Franceville : les victimes des éléphants passent à la caisse

Nadège ONTOUNOU  
Franceville/Gabon

**L**ES populations de la province du Haut-Ogooué dont les plantations ont été dévastées par les éléphants ont reçu récemment leurs bons de caisse. C'est une assistance financière du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, dans le cadre de l'indemnisation des paysans victimes du conflit homme-éléphant.

Le paiement au Trésor provincial a été effectif. Chaque victime a perçu 250 000FCFA. Gouverneur de province, Jacques Denis Tsanga a procédé à la remise symbolique des premiers bons de caisse à quelques ayants droit, en présence du colonel Philippe Ongouli, directeur technique au ministère des Eaux et Forêts, qui a supervisé ladite opération, et du directeur provincial des Eaux et Forêts, Guy-Serge Boudiala Boungou. Au total, 1 230 bons de caisse ont été payés



Photo: Nadège Ontou-

**Le gouverneur Tsanga remettant symboliquement quelques bons de caisse.**

par le Trésor provincial. De l'avis des bénéficiaires, l'initiative est louable mais le montant de l'indemnisation n'est pas à la hauteur des pertes subies.

"Ma première plantation située à Onkoua a été dévastée par les éléphants en 2016. Elle faisait 1,5 hectare de superficie. La deuxième, en 2022, elle, valait 500 hectares de cultures variées, manioc, banane, igname, etc. Ce que nous déplorons aujourd'hui, c'est que l'éléphant n'a pas quitté le village. Pas plus tard qu'avant-hier, il a

détruit la barrière qui a été érigée et dévasté à nouveau une plantation. Actuellement, nous vivons du riz, du fofou, il n'y a plus de banane..."; a confié Georges Oyina. Pour les responsables des Eaux et Forêts dans le Haut-Ogooué, "les barrières ou clôtures électriques ne sont efficaces que si l'herbe est dégagée tout le long". On dénombre à ce jour une soixantaine de barrières électriques déjà implantées dans le Haut-Ogooué. Et l'opération de l'ONG Space For Giant se poursuit.

### Anniversaire



Tes enfants et tes Petits-enfants te souhaitons un Joyeux anniversaire maman Mado Que Dieu Dieu Tout-Puissant puisse te garder.